
"BREVE RESEÑA HISTÓRICA DE LA CÁMARA FEDERAL DE LA PLATA"



Presentado por:

Abog. Mennucci Luis Alejandro

La Cámara Federal de La Plata, fue creada por la Ley 4055, sancionada el 8 de enero de 1902. Así el artículo 12 establece:

Habrán cuatro Cámaras Federales de Apelación, que serán compuestas cada una de tres miembros, y tendrán su asiento la primera en la Capital de la República, la segunda en la Ciudad de La Plata, la tercera en la Ciudad del Paraná y la cuarta en la ciudad de Córdoba, y ellas ejercerán en su respectiva circunscripción la jurisdicción apelada que les confiere la presente Ley. **Posteriormente se amplió su jurisdicción por Ley 12.771 del 4 de Octubre de 1935 y publicada en el Boletín Oficial el 7 de Octubre del mismo año, la mencionada ley estableció Es necesario también destacar que a partir de la ley 24.050 –de reordenamiento de la Justicia Federal nacional– publicada Boletín Oficial el 7 de Enero de 1992, el Congreso Nacional dispuso la división del territorio nacional en diecisiete (17) distritos judiciales federales en el artículo 3ero inciso 12 estableció la Cámara Federal de La Plata. El primer acuerdo del Tribunal se llevó a cabo el día 22 de febrero de 1902, con la integración de los jueces Joaquín Carrillo, Pedro T. Sánchez y Daniel Goytia.**

Entre sus integrantes más destacados podemos mencionar a Ricardo Faustino Desiderio del Pilar Guido Lavalle, obtuvo el título de abogado en la Facultad de Derecho de la UBA en 1896 con una tesis sobre el estado de sitio, e incursionó en la docencia en el Colegio Nacional de La Plata, donde dictó clases de historia y filosofía fue camarista federal de La Plata,

donde dictó clases de historia y filosofía fue camarista federal de La Plata hasta que, el 5 de julio de 1927, Marcelo Torcuato de Alvear firmó el decreto de su designación para ocupar la vacante que había dejado al jubilarse Ramón Méndez, en la Corte Suprema de Justicia de la Nación. Los magistrados que integran la Cámara Federal de Apelaciones de La Plata en la actualidad son: Presidente: Roberto Agustín Lemos Arias Vicepresidente: Jorge Eduardo Di Lorenzo Vocal: Carlos Alberto Vallefín Vocal: César Álvarez.

En la calle 8 entre 50 y 51 de la ciudad del mismo nombre en el edificio del Ex Hotel Provincial de La Plata, que luego de múltiples usos hoy es sede de los Tribunales Federales de nuestra ciudad. El proyecto de este edificio fue del arquitecto Alejandro Bustillo, autor entre otras obras del Hotel Liao Liao, el Banco de la Nación Argentina en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, la vivienda de Victoria Ocampo, el complejo de la Rambla de Mar del Plata, etc. Esta obra es de especial interés ya que precisamente el Hotel Provincial de La Plata tiene un planteo arquitectónico similar en su concepción al Hotel Provincial marplatense que conforma el conjunto mencionado con el Casino Central y la Playa Bristol. Actualmente es Patrimonio Arquitectónico y Cultural de la Provincia de Buenos Aires
